

Une infrastructure nécessaire pour contribuer à un meilleur fonctionnement de notre territoire

Pour pérenniser cette attractivité et développer notre vitalité, il est indispensable de mieux circuler sur la Côte d'Azur.

C'est une nécessité pour nos actifs, c'est une exigence pour nos clientèles internationales. Il faut souligner que ces clientèles étrangères (congressistes, cadres supérieurs dans les hautes technologies...) sont souvent excédées par les problèmes de déplacements. Cela n'est pas très bon pour le climat des affaires, cela peut remettre en cause certains événements : c'est le cas notamment du départ du congrès GSM... L'impact économique peut être très fort, en se chiffrant par des pertes de plusieurs dizaines de milliers de visiteurs à fort pouvoir d'achat, qui font vivre toute notre économie.

Pour cette raison, le développement des transports en commun est absolument nécessaire...

Les forces économiques en ont fait leur priorité depuis déjà de nombreuses années. C'est normal, les entreprises financent en grande partie les transports en commun via la taxe versement transport.

Quelques chiffres sur le versement transport dans les Alpes-Maritimes :

- > montant total : 55,5 millions d'euros en 2003
- > un doublement du Versement Transport en dix ans (en 1992, il n'était que de 26 millions d'euros)

Si le concours des entreprises via le versement transport a sensiblement augmenté, la desserte des zones d'activités en transports en commun reste très insatisfaisante.

... Cependant, toute politique volontariste de transports en commun trouve ses limites. C'est vrai pour de nombreuses villes en France, c'est d'autant plus vrai sur la



Côte d'Azur, où notre topographie, le fort développement de l'habitat individuel et l'absence de pôles de centralité dans le moyen-pays, rendent très difficile et très coûteuse une desserte performante en transports en commun hors des zones agglomérées.

Ainsi, les expertises menées ont conclu que cette politique en faveur des transports en commun ne permettra pas d'empêcher un blocage complet de l'A8 à l'horizon 2020. Un renforcement du réseau Est-Ouest s'impose donc comme une réponse au besoin de transversalité.

La solution longue : la solution la plus pertinente pour répondre aux attentes

Quelles sont les principales conditions auxquelles ce projet doit répondre ?

1. Ce projet doit s'inscrire dans un schéma multimodal de niveau départemental. Ce schéma devra prendre en compte :

- > le renforcement de l'intermodalité,
 - > le développement des réseaux de transports en commun,
 - > la mise en œuvre du plan de résorption des points noirs routiers du Conseil général,
 - > l'essor très important du fret à l'échelle de l'arc méditerranéen et de l'Europe élargie.
- La réalisation de ce schéma, qui va fixer les orientations et les priorités pour les années à venir, fait d'ailleurs partie des

objectifs 2006 de l'Agence d'urbanisme des Alpes-Maritimes (ADAAM).

2. Bien évidemment, ce projet contribuera à l'amélioration sensible des déplacements Est-Ouest et à une meilleure accessibilité des principaux pôles d'emplois du département, ainsi qu'à l'aéroport.

3. Pour préserver notre capital « paysage-cadre de vie », il doit également s'insérer de manière exemplaire dans l'environnement en se développant pour l'essentiel en tunnel. Par rapport à ces deux dernières conditions, la solution longue, c'est-à-dire entre Nice-Est et Les Breguières à Mougins, est la plus pertinente.

